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INFORMACIÓN CONGRESO 

 
Plantean igualdad jurídica de personas con discapacidad en procesos legales 
https://www.contramuro.com/plantean-igualdad-juridica-de-personas-con-discapacidad-
en-procesos-legales/ 
Suprimir el estado de interdicción que prevalece en la legislación michoacana, para 
garantizar igualdad jurídica de las personas con discapacidad en procesos legales, es el 
planteamiento que se analiza en el Congreso local. La medida se prevé mediante una 
reforma a los códigos Familiar y el Civil, así como a la Ley Orgánica del Poder Judicial del 
Estado, promovida por los diputados Víctor Zurita y Gabriela Cázares. La iniciativa ya se 
encuentra en proceso de dictaminación por parte de las comisiones legislativas, y en ella 
se apunta que las personas con discapacidad padecen de una discriminación directa debido 
a que en muchos de los casos, las autoridades judiciales del orden civil, familiar y mixto 
tienen mandatada la atribución de decretar en la personalidad jurídica de dicho grupo social 
un sesgo legal, llamado estado de interdicción, en donde se sustituye absolutamente la 
voluntad de la persona delegándola a sus representantes o tutores legales. 
 
Bajas de personal, medida solidaria con el Congreso: Escobar 
https://www.contramuro.com/bajas-de-personal-medida-solidaria-con-el-congreso-
escobar/ 
Las bajas de personal que se están aplicando dentro del Poder Legislativo, son una medida 
de solidaridad y responsabilidad con el Congreso del Estado, asegura el coordinador 
parlamentario del PAN, Oscar Escobar Ledesma. Cabe apuntar que en la Cámara se 
proyecta la baja de 310 trabajadores, en donde una primera parte aún no reportada 
públicamente, se ha dado en la última quincena de julio. Al respecto el panista sostiene que 
la medida es un asunto de responsabilidad luego que, en diciembre pasado la Secretaría 
de Finanzas señaló que había disponibilidad presupuestal y se podía contratar más gente, 
lo que al paso de los meses se vio que no era real. 
 
Renuevan coordinación parlamentaria del PAN en el Congreso local 
https://www.elsoldemorelia.com.mx/local/renuevan-coordinacion-parlamentaria-del-pan-
en-el-congreso-local-8683654.html 
https://www.contramuro.com/concretan-relevo-en-coordinacion-parlamentaria-del-pan/ 
https://grupomarmor.com.mx/2022/08/02/pan-quita-a-escobar-de-la-coordinacion-en-el-
congreso-llega-lariza-perez/ 
La diputada Mónica Lariza Pérez Campos fue designada por la Presidencia del Comité 
Directivo Estatal (CDE) del Partido Acción Nacional (PAN) como coordinadora del Grupo 
Parlamentario del PAN en el Congreso local. De manera previa, el diputado Óscar Escobar 
Ledesma informó mediante redes sociales que entregó al CDE el resultado de una reunión 
con su bancada para conocer su opinión sobre su permanencia como coordinador del 
Grupo Parlamentario. En este documento que turnó el 1 de agosto, puntualizó que se 
presentaron cuatro votos a favor de su estancia en la coordinación, correspondientes a los 
diputados Hugo Anaya Ávila, David Alejandro Cortés Mendoza, Andrea Villanueva Cano y 
el mismo Escobar Ledesma. 
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Boletines: 
 
Exige GPPRD revisión a fondo de plantilla laboral y respeto a derechos de las y los 
trabajadores: Víctor Manríquez 
El Grupo Parlamentario del Partido de la Revolución Democrática rechaza cualquier 
violación a los derechos laborales en contra del personal del Congreso del Estado y exige 
una revisión a fondo, tanto del personal que se quiere dar de baja y de la plantilla de cada 
diputado, con la finalidad de evitar injusticias que vulneren y afecten a quienes tienen años 
laborando en el Poder Legislativo, subrayó el coordinador de la bancada perredista, Víctor 
Manríquez González. El diputado manifestó que en la bancada perredista existe 
preocupación por lo que está sucediendo en la LXXV Legislatura, ya que, por un lado, se 
está despidiendo al personal que tienen muchos años trabajando en el Congreso del 
Estado, bajo el argumento de adelgazar la nómina pero, por otro, hay quienes tienen en sus 
listas entre 30 a 40 personas contratadas. 
 
75 legislatura no basificará trabajadores, acuerdo de JUCOPO: Oscar Escobar  
En congruencia y responsabilidad con la situación financiera del Congreso de Michoacán, 
la 75 Legislatura no basificará nuevos trabajadores, informó Oscar Escobar Ledesma, 
coordinador parlamentario del Partido Acción Nacional (PAN). Señaló que esta decisión 
surgió como parte de un acuerdo tomado por la Junta de Coordinación Política (Jucopo), 
en donde de manera unánime apoyaron no heredar una mayor carga financiera al Congreso 
local. 
 
Dif municipal de Tangancícuaro entrega aparatos auditivos, sillas de ruedas, 
andaderas y baños portátiles por gestión de la diputada María de la Luz.  
La presidenta honoraria del DIF municipal, Ilda Leticia Hernández Galván, agradeció a la 
diputada María de la Luz Núñez Ramos por la gestión de los importantes recursos que 
permitirán a 116 personas mayores con discapacidad mejorar su calidad de vida e 
integrarse con mayor dignidad a la vida comunitaria. Por su parte, la diputada María de la 
Luz, en mensaje enviado a través de un representante, manifestó que seguirá apoyando el 
trabajo de Ayuntamientos y ediles municipales que se desempeñen con honradez, 
transparencia y profundo amor al pueblo, como es el caso del presidente David Melgoza 
Montañez, y de la Presidenta del DIF municipal de Tangancícuaro, Ilda Hernández Galván. 
 
PT avanza en Michoacán gracias a los valores de honestidad e integridad impulsados 
por Reginaldo Sandoval: Reyes Galindo 
El Partido del Trabajo en Michoacán muestra avances importantes y cada vez se consolida 
más, gracias al trabajo que los líderes de este instituto político han impulsado bajo los 
valores de honestidad e integridad, señaló el coordinador parlamentario del PT en el 
Congreso estatal, Reyes Galindo Pedraza. En el marco de la gira realizada por el dirigente 
partidista en la entidad, Reginaldo Sandoval, el diputado local destacó que gracias a las 
coincidencias  que hay con su líder partidista y con el Grupo Parlamentario que encabeza, 
se ha logrado avanzar en los temas de relevancia para la ciudadanía, así como al interior 
de su partido. 
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POLÍTICA 

 
 
PT Michoacán lamenta malos manejos en elecciones de Morena 
https://www.elsoldemorelia.com.mx/local/pt-michoacan-lamenta-malos-manejos-en-
elecciones-de-morena-8680343.html 
 Luego de las diferentes denuncias en redes sociales sobre supuestos malos manejos en 
las elecciones internas del partido Movimiento Regeneración Nacional (Morena), el 
dirigente estatal del Partido del Trabajo (PT), Reginaldo Sandoval Flores, comentó que da 
“un poco de pena ajena” lo sucedido el fin de semana. 
Consideró que no debió de ocurrir este tipo de prácticas en el proceso interno del partido 
guinda y afirmó que de manera personal pudo observar videos, así como escuchar audios 
que evidenciaban estos actos. 
 
Propuestas pro vida de Baltazar Gaona no representan ideologías del PT: Reginaldo 
Sandoval   
https://www.noventagrados.com.mx/politica/propuestas-pro-vida-de-baltazar-gaona-no-
representan-ideologias-del-pt-reginaldo-sandoval.htm 
https://diarioabcdemichoacan.com.mx/lasnoticias/valorara-pt-expulsion-de-baltazar-gaona-
pero-tambien-es-grave-es-que-los-demas-diputados-lo-avalen/ 
https://www.changoonga.com/2022/08/02/pt-michoacan-diputado-provida-debe-rendir-
cuentas-de-su-postura-conservadora/ 
Reginaldo Sandoval, Flores, dirigente estatal del Partido del Trabajo, aseguró que las 
propuestas pro vida realizadas ante el Legislativo por el diputado Baltazar Gaona García 
no representan al PT. El también diputado federal reconoció que existen sospechas de que 
las posturas expuestas por Gaona García respondan a intereses de alguna agrupación en 
particular. “Tenemos que ver a quién responde hay una cuestión en general  atrás que por 
eso le ayudaron para que el siga en esa postura que ahí no esta respondiendo ni al grupo 
parlamentario, ni al PT, ni a la Cuarta T”, señaló Sandoval  Flores.   
 
Alcalde de Purépero avienta mesa a regidor que grababa sesión pública del Cabildo: 
Es el mismo que estaba en concierto VIP mientras el municipio se inundaba 
 https://www.noventagrados.com.mx/politica/alcalde-de-purepero-avienta-mesa-a-regidor-
que-grababa-sesion-publica-del-cabildo-es-el-mismo-que-estaba-en-concierto-vip-
mientras-el-municipio-se-inundaba.htm 
El presidente municipal de Purépero, Francisco Javier López González, de nueva cuenta 
demostró su despotismo, al agredir a un regidor en una sesión del Cabildo que era 
televisada, sin importarle que hubiera cámaras presentes, transmitiendo en vivo. Los 
hechos se registraron el lunes, cuando el Cabildo de Purépero se reunió para sesionar. 
Apenas comenzaba la sesión, que era transmitida en vivo, el alcalde cuestionó que un 
regidor de oposición estaba grabando el encuentro, argumentando que había sido 
bloqueado de las redes sociales oficiales del municipio. Sin justificación, el Alcalde exigió 
al regidor que dejara de grabar, pero se negó, causando la furia de López González, quien 
en un arrebato de ira, empujó su mesa contra el regidor, provocando que cayera el teléfono 
de este, y las botellas de agua que se hallaban sobre las mesas. 
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Bugarini invita a denunciar ante irregularidades por proceso interno del partido 
https://www.elsoldemorelia.com.mx/local/bugarini-invita-a-denunciar-ante-irregularidades-
por-proceso-interno-del-partido-8681532.html 
La delegada en funciones de presidenta del Partido Movimiento Regeneración 
Nacional (Morena) en Michoacán, Giulianna Bugarini Torres, invitó a denunciar ante la 
comisión nacional de honor y justicia, a quienes han señalado que se presentaron 
irregularidades en el proceso interno del partido. La comisión nacional no ha informado a 
la dirigencia estatal sobre alguna queja interpuesta pese a lo expuesto en redes sociales, 
por lo que reiteró se debe de presentar una denuncia formal por todos los que observaron 
dichas prácticas que aseguró: “no quieren en su movimiento”. “Se dicen muchas cosas, 
es natural, a los adversarios no les gusta, prácticamente están temerosos de su derrota en 
el 2024, porque es un ejercicio que demuestra lo que se viene en próximos años, no vamos 
a estar solapando prácticas del pasado”, señaló. 
 
Morena en Michoacán sumó 150 mil militantes, padrón llegó a los 171 mil: Giuliana 
Bugarini 
https://mimorelia.com/noticias/politica/morena-en-michoac%C3%A1n-sum%C3%B3-
150-mil-militantes-padr%C3%B3n-lleg%C3%B3-a-los-171-mil-guliana-bugarini 
 La dirigente estatal de Morena en Michoacán, Giuiliana Bugarini Torres, aseveró que en 
días pasados el padrón del instituto político en su rectoría sumó 150 mil militantes. En rueda 
de prensa, la líder partidaria mencionó que con tal afiliación el padrón llegó a los 171 mil 
ciudadanos, mismos que fueron los que emitieron su voto para la elección de consejeros 
estatales el pasado sábado. Es de recordar que el sábado anterior se realizó el proceso 
interno de Morena para elegir consejeros estatales, donde en los 12 centros de votación 
instalados en el territorio estatal a la par se establecieron módulos de afiliación, espacio 
donde pudieron adherirse los ciudadanos interesados en llegar a las filas de Morena. 
 
Comité alterno de Morena en Michoacán impugnará elecciones internas del pasado 
sábado 
https://www.lavozdemichoacan.com.mx/michoacan/politica-michoacan/comite-alterno-de-
morena-en-michoacan-impugnara-elecciones-internas-del-pasado-sabado/ 
Acarrear, coaccionar y comprar votos no describen la fiesta democrática que festeja la 
delegada de Morena en Michoacán, Giulianna Bugarini, rebatió Ana Lilia Guillén, quien 
desde hace cuatro meses se conduce como la presidenta estatal del partido. La exdiputada 
federal confirmó que el equipo político que la acompaña no participó el pasado sábado en 
la elección de los 120 consejeros distritales que corresponden al Michoacán. Guillén Quiroz 
anunció que presentará impugnaciones “per saltum” ante el Tribunal Electoral (TEPJF) para 
acreditar las brutales irregularidades y tumbar la elección de consejeros, después de que 
la Comisión Nacional de Honestidad y Justicia se declaró incompetente para trabajar 
durante el proceso interno de Morena. 
 
Actos vandálicos califican a Normalistas 
https://www.contramuro.com/actos-vandalicos-califican-a-normalistas/ 
ras la conferencia otorgada por el representante estatal del PRI Guillermo Valencia, 
expresó que las escuelas normalistas son albergues de crímenes. Resaltó está respuesta 
en su opinión referente a las marchas de estudiantes de la Escuela Normal Rural Vasco de 
Quiroga; el cuál un estudiante fue lanzado de un autobús de transporte público mientras 

https://www.elsoldemorelia.com.mx/local/bugarini-invita-a-denunciar-ante-irregularidades-por-proceso-interno-del-partido-8681532.html
https://www.elsoldemorelia.com.mx/local/bugarini-invita-a-denunciar-ante-irregularidades-por-proceso-interno-del-partido-8681532.html
https://mimorelia.com/noticias/politica/morena-en-michoac%C3%A1n-sum%C3%B3-150-mil-militantes-padr%C3%B3n-lleg%C3%B3-a-los-171-mil-guliana-bugarini
https://mimorelia.com/noticias/politica/morena-en-michoac%C3%A1n-sum%C3%B3-150-mil-militantes-padr%C3%B3n-lleg%C3%B3-a-los-171-mil-guliana-bugarini
https://www.lavozdemichoacan.com.mx/michoacan/politica-michoacan/comite-alterno-de-morena-en-michoacan-impugnara-elecciones-internas-del-pasado-sabado/
https://www.lavozdemichoacan.com.mx/michoacan/politica-michoacan/comite-alterno-de-morena-en-michoacan-impugnara-elecciones-internas-del-pasado-sabado/
https://www.contramuro.com/actos-vandalicos-califican-a-normalistas/
https://pri.org.mx/


 
 
 
 

                                                3 de agosto de 2022 

«boteaba». «Los obligan hacer bloqueos o hacer actos vandálicos, la mayoría lo hacen 
obligados por líderes que al momento que aparecen en los medios no sabe si son criminales 
o estudiantes», destacó. 
 
Atiende PRI Michoacán primeros casos de acompañamiento a víctimas de delitos 
https://www.altorre.com/post/atiende-pri-michoac%C3%A1n-primeros-casos-de-
acompa%C3%B1amiento-a-v%C3%ADctimas-de-delitos 
“Decidimos ampliar las facultades de la Secretaría Jurídica para atender a víctimas del delito 
y colectivos de personas desaparecidas que han sido ignoradas, por lo que ya recibimos 
los primeros casos”, informó el presidente del Comité Directivo Estatal del Partido 
Revolucionario Institucional (PRI), Guillermo Valencia Reyes. En rueda de prensa y 
acompañado de la secretaria general, Xóchitl Gabriela Ruíz González, destacó que también 
se dará atención, por parte de abogados del CDE, a aquellas víctimas que no reciban 
atención por parte de la Fiscalía General del Estado (FGE), que en muchas ocasiones son 
desalentadas para evitar que levanten la denuncia respectiva. “No solo haremos política, 
sino que vamos a luchar por la justicia social sin distinción de partidos políticos, así que 
ayudaremos a las víctimas, sean o no militantes, a elaborar su denuncia y daremos 
acompañamiento y apoyo integral de manera gratuita”, aseguró. 
 
Iniciativa de Barragán, “mañosa y perversa”; busca beneficiar a Uber: CRT 
https://www.atiempo.mx/destacadas/iniciativa-de-barragan-manosa-y-perversa-busca-
beneficiar-a-uber-crt/ 
Transportistas michoacanos cerraron filas la noche de ayer y definieron estrategias 
para evitar que desde la LXXV  Legislatura el diputado Juan Carlos Barragán, anteponga 
sus intereses personales a su responsabilidad legislativa al pretender imponer una política 
de mercado extractiva, legalizando el servicio de transporte “pirata”. Los trabajadores del 
volante de diversas uniones y organizaciones, sostuvieron su reunión mensual la noche de 
ayer con un solo punto en su orden del día, “rechazar la política de mercado extractivo 
que el diputado Barragán pretende imponer desde el congreso local con una iniciativa que 
reforme la Ley de Transporte en Michoacán y legalice el servicio pirata extranjero”. 
 

 
 

NOTA GOBIERNO 
 
 
Estado impulsará segundo anillo de periférico para Morelia: Bedolla 
https://mimorelia.com/noticias/morelia/estado-impulsar%C3%A1-segundo-anillo-de-
perif%C3%A9rico-para-morelia-bedolla 
El gobernador del estado, Alfredo Ramírez Bedolla, anticipó que se impulsará desde su 
gobierno un proyecto de edificación de un segundo anillo periférico en el municipio de 
Morelia. Este proyecto lo adelantó el mandatario estatal durante la presentación del Plan 
de Desarrollo de su administración estatal el pasado lunes, aunque sin dar más detalles. Al 
respecto, en entrevista el titular de la Secretaría de Comunicaciones y Obras Públicas 
(SCOP), José Zavala Nolasco, aseveró que el estudio de factibilidad y el proyecto del trazo 
ya se licitaron. Por lo que al concluir estas dos herramientas conocerían el costo beneficio 
de la obra que aún se encuentra en el escritorio. 
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Va Bedolla por ampliación del tramo Uruapan-Lázaro Cárdenas de la Siglo XXI 
https://mimorelia.com/noticias/michoacan/va-bedolla-por-ampliaci%C3%B3n-del-
tramo-uruapan-l%C3%A1zaro-c%C3%A1rdenas-de-la-siglo-xxi 
El gobernador del estado, Alfredo Ramírez Bedolla, aseveró que serán promotores de 
la ampliación de dos a cuatro carriles de la autopista Siglo XXI en el tramo Uruapan-
Lázaro Cárdenas, misma que adelantó sin dar más detalles durante la presentación del 
plan gubernamental para su gobierno. Al ser cuestionado al respecto, el titular de la 
Secretaría de Comunicaciones y Obras Públicas (SCOP), José Zavala Nolasco, indicó que 
pese a que los gobierno estatales no tienen injerencia en el tema han impulsado y exigido 
que se concrete el proyecto. Por lo que recordó que la empresa concesionaria ya anunció 
una inversión para concluir el tramo Zirahuén-Ziracuaretiro, pero anticipó que es posible 
llegar a que se construya la ampliación en el tramo Uruapan-Nueva Italia. 
 
A través de SCOP, gobierno del estado entrará al quite en la obra de la salida a 
Salamanca 
https://www.lavozdemichoacan.com.mx/michoacan/morelia-appmobil/a-traves-de-
scop-gobierno-del-estado-entrara-al-quite-en-la-obra-de-la-salida-a-salamanca/ 
Ante el inminente retiro de la empresa constructora del distribuidor vial de la salida a 
Salamanca y el inicio de la auditoría de la obra civil, a partir de la próxima semana, la 
Secretaría de Comunicaciones y Obras Públicas (SCOP) del gobierno del estado 
desplegará su propia maquinaria y personal para avanzar en el proyecto. A fin de evitar que 
la obra “se empantane” aún más, el personal del estado iniciará la revisión y habilitación de 
las zonas que puedan ponerse a funcionar en próximos días. En entrevista, José Zavala 
Nolasco, titular de la SCOP, señaló que el próximo viernes se entregará la recisión de 
contrario a la empresa contratada para el distribuidor vial que tenía que ser entregado en 
abril pasado. Reconoció que entre el fin de la relación con la empresa, la auditoría y otros 
procesos jurídicos, podrían pasar más de 20 días hábiles, por lo que la instrucción fue 
avanzar con maquinaria propia. 
 
Bedolla A Silvano (Cantando): Entre Tú Y Yo NO Hay Nada Personal 
https://www.changoonga.com/2022/08/02/bedolla-a-silvano-cantando-entre-tu-y-yo-
no-hay-nada-personal/ 
El gobernador de Michoacán, Alfredo Ramírez Bedolla, destacó que serán las 
autoridades competentes las encargadas de notificar las denuncias presentadas en contra 
de su antecesor, Silvano Aureoles Conejo, luego de que este manifestara que no ha sido 
llamado por ninguna institución. “Entre tú y yo, no haya nada personal”, se escuchó medio 
cantar, mientras la reportera terminaba de formular su pregunta respecto a las 
declaraciones del exmandatario. El ejecutivo estatal reiteró que por su parte presentaron 
las denuncias correspondientes ante las irregularidades presentadas en la entrega 
recepción con la administración pasada. 
 
Se redujo la incidencia delictiva un 25% en 10 meses: Ramírez Bedolla 
https://www.quadratin.com.mx/politica/en-10-meses-se-redujo-la-incidencia-delictiva-un-
25-ramirez-bedolla/ 
A 10 meses de su mandato, el gobernador Alfredo Ramírez Bedolla, afirmó que la estrategia 
de seguridad ha dado resultados positivos, pues la incidencia delictiva bajó del 25 al 19 por 
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ciento. Durante una conferencia de prensa, el mandatario se hizo acompañar del gabinete 
de seguridad, en donde afirmó que de octubre de 2021 a junio de 2022, las acciones de 
seguridad permitieron inhibir el delito hasta el 25 por ciento menos. Dijo que en el caso de 
homicidio doloso, el actual gobierno rompió la tendencia alcista que se arrastraba desde 
2015 y comparó los 232 homicidios de julio de 2021 con los 167 registrados en julio de 
2022, lo que representa un 28 por ciento menos. Así mismo, dijo que en el caso de los 
homicidios de mujeres, incluido los feminicidios, pasaron de 33 a 26 por ciento, en el mismo 
periodo. 
 
Captan A Chóferes Y Escoltas De Bedolla Brincando Semáforos Para Abrirle Paso 
https://www.changoonga.com/2022/08/02/morelia-captan-a-choferes-y-escoltas-de-
bedolla-brincando-semaforos-para-abrirle-paso/ 
Pero dicen que no son iguales: Se niega a morir la vieja costumbre de usar guaruras, 
patrullas y unidades oficiales para que políticos michoacanos no padezcan el tráfico, 
particularmente en Morelia, y la muestra la pone el gobernador Alfredo Ramírez Bedolla. 
En días recientes ha sido notorio como, al estilo de sus antecesores, Lázaro Cárdenas 
Batel, Leonel Godoy, Fausto Vallejo, Salvador Jara y Silvano Aureoles, el actual mandatario 
estatal aprovecha el cargo para no respetar semáforos, obstruir el tránsito común para que 
le cedan el paso y pueda pasar velozmente, sin respetar además los límites de velocidad.    
 
Morena no le teme al pueblo: Ramírez Bedolla  
https://www.quadratin.com.mx/politica/morena-no-le-teme-al-pueblo-ramirez-bedolla/ 
El gobernador Alfredo Ramírez Bedolla dijo que la elección del pasado fin de semana 
demostró que Morena no le teme al pueblo. Por el contrario, agregó, abrió un proceso a la 
ciudadanía que dejó más de 170 mil nuevos militantes, posicionando a Morena como el 
partido con mayor capacidad de movilización. El mandatario señaló que hoy por hoy, nadie, 
ningún partido político, se atreve a hacer lo que Morena hizo el pasado fin de semana, 
donde se estimó una participación de más de dos millones de ciudadanos. En un solo 
ejercicio, Morena pasó de 20 mil a más de 170 mil militantes, presumió el jefe del Ejecutivo 
estatal. 
 

 
MORELIA 

 
 
Calles de 480 colonias de Morelia ya cumplieron su vida útil 
https://www.elsoldemorelia.com.mx/local/calles-de-480-colonias-de-morelia-ya-
cumplieron-su-vida-util-8680741.html 
Alrededor de 480 de las colonias en la capital michoacana ya cumplieron con su vida útil, 
indicó el Secretario de Obra Pública del Ayuntamiento, Juan Fernando Sosa Tapia, debido 
a la presencia de afectaciones por baches y hundimientos de las vialidades. Reiteró que 
en Morelia se tiene un aproximado de mil 200 colonias, agregando que el 40 por ciento de 
las mismas, en estos momentos tienen severos daños o en algunos casos, apenas se 
presentó un desgaste del pavimento, lo que origina molestias a los ciudadanos que 
diariamente transitan por el lugar y que se enfrentan a esta problemática. 
 
Reconstruyen vialidad en avenida Quinceo, aunque rutas alternas son reducidas 
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https://www.lavozdemichoacan.com.mx/michoacan/morelia-appmobil/inician-
reencarpetamiento-en-avenida-quinceo-aunque-rutas-alternas-son-reducidas/ 
Sin previo aviso a los colonos y comerciantes de la zona, iniciaron los trabajos de sustitución 
de concreto hidráulico en la avenida Quinceo en esquina con avenida Morelos norte. La 
última vialidad que servía como acceso a las colonias luego de los cierres por la 
construcción del distribuidor vial de salida a Salamanca fue cerrada en su totalidad al 
tránsito vehicular a partir de este martes. Las posibilidades de vías alteras están reducidas 
a vialidades que no permiten el acceso en más de un sentido a través de la calle Volcán de 
San Andrés. 
 
Alcantarillas y registros destapados en Morelia: trampas mortales en esta temporada 
de lluvias 
https://www.lavozdemichoacan.com.mx/michoacan/denuncia-
michoacan/alcantarillas-y-registros-destapados-en-morelia-trampas-mortales-en-
esta-temporada-de-lluvias/ 
Esta temporada de lluvias no sólo los encharcamientos e inundaciones ponen en riesgo a 
peatones, motociclistas, ciclistas y conductores, también las alcantarillas y registro 
destapados ponen en peligro a quienes por ahí transiten, esto debido a que, al encharcarse 
el agua, estos hoyos no se ven. En la presente temporada muchos conductores han perdido 
rines, neumáticos y han visto severos daños en sus carros al caer en una de estas trampas. 
Durante sus recorridos por la ciudad, las cámaras de La Voz de Michoacán han hecho un 
registro visual de estos desperfectos que, con todo el riesgo que implican, no son atendidos 
por las autoridades. 
 
Mejora el ayuntamiento las vialidades de Morelia 
https://www.quadratin.com.mx/municipios/morelia/mejora-el-ayuntamiento-las-
vialidades-de-morelia/ 
Con la finalidad atender en el menor tiempo posible y con un trabajo de calidad las 
necesidades de infraestructura más apremiantes de miles de morelianos y morelianas, el 
gobierno municipal, a cargo del presidente Alfonso Martínez Alcázar, a través de la 
Secretaría de Obras Públicas, continúa trabajando para una rápida y efectiva construcción 
y pavimentación integral en varias calles de la capital michoacana. En un comunicado se 
infomó que lo anterior, para dar cumplimiento al compromiso del alcalde de Morelia de 
realizar obras de alto impacto social y cumplir con los tiempos de construcción proyectados 
que son de 75 días después de haber iniciado la obra, por lo que el gobierno municipal 
informa que los trabajos van en tiempo y conforme a lo planeado.  
 

 
NOTAS DE SALUD 

 
 
COVID-19, hepatitis, viruela del mono y enfermedades por vector, encienden alarmas 
en Michoacán 
https://www.lavozdemichoacan.com.mx/michoacan/salud/covid-19-hepatitis-viruela-
del-mono-y-enfermedades-por-vector-encienden-alarmas-en-michoacan/ 
Michoacán enfrenta al menos tres frentes epidemiológicos que han encendido las alertas a 
las autoridades sanitarias de los tres niveles de gobierno: COVID-19, enfermedades por 
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vector, la hepatitis aguda por causas desconocidas y más recientemente la viruela del 
mono. Además, si bien se trata de una enfermedad transmitida por vector con menos 
impacto, el dengue, chikunguña y Zika también representan un reto por las altas 
temperaturas y niveles de humedad en todas las jurisdicciones sanitarias de la entidad. 
 
Este martes, otro repunte Covid: 623 casos nuevos en Michoacán 
https://www.quadratin.com.mx/principal/este-martes-otro-repunte-covid-623-casos-
nuevos-en-michoacan/ 
https://www.elsoldemorelia.com.mx/local/rebasa-michoacan-200-mil-contagios-
confirmados-de-covid-19-8683500.html 
Este martes el reporte epidemiológico que a diario emite la Secretaría de Salud en 
Michoacán (SSM) refiere que hay 623 nuevos casos de Covid 19 en la entidad. Esto 
representa un nuevo y leve repunte de los contagios, comparado con días pasados en los 
que la cifra ya había disminuido. En este listado, Morelia sigue como el municipio con más 
casos, al tener 201; le sigue Lázaro Cárdenas con 44; Uruapan con 32; Zamora con 27; 
Zacapu con 25; Hidalgo con 24; Zitácuaro y Sahuayo con 22. Maravatío y La Piedad 
reportaron 16 casos nuevos; Pátzcuaro con 15; Los Reyes 11; Puruándiro nueve; 
Tingüindín y Tuzantla tuvieron siete; Zináparo seis; Paracho, Buenavista y Gabriel Zamora 
con cinco.  
 
 

EDUCACIÓN 
 
 
Entrega de información para certificados es antes del 12 de agosto: SEE 
https://mimorelia.com/noticias/educacion/entrega-de-informaci%C3%B3n-para-
certificados-es-antes-del-12-de-agosto-see 
La Secretaría de Educación del Estado (SEE) exhorta a los directores de planteles de 
nivel básico que no han subido su información a la plataforma de Control 
Escolar (SIGEM) para que lo hagan antes del 12 de agosto y así recibir en tiempo y forma 
los certificados de los alumnos que transitan de nivel. La secretaria de Educación, Yarabí 
Ávila González, señaló que es necesario que se cumpla con la entrega de datos en la 
página, pues no habrá certificados para las escuelas que no cumplan con este 
proceso, ya que es la única vía para tramitarlos de forma oficial. Detalló que la fecha límite 
que se tiene para que esté el 100 por ciento de los registros en la plataforma es el día 12 
de agosto, misma que fijó la federación para tramitar estos documentos.  
 
Normalista de Tiripetío marchan en Morelia 
https://www.elsoldemorelia.com.mx/local/normalista-de-tiripetio-marchan-en-morelia-
8680751.html 
Estudiantes de la Escuela Nornal Rural Vasco de Quiroga (ENRVQ), se dirigen del 
monumento a Lázaro Cárdenas hacia el centro de Morelia, para manifestarse por su 
compeñero herido. Sobre la avenida Francisco I Madero avanza el contingente amplio de 
normalistas que también reclama la entrega de becas alimenticias, razón por la que salieron 
a botear el pasado 24 de julio, cuando ocurrió el incidente. Los normalistas se dirigen a pie, 
pero traen consigo las cuatro unidades de la línea Parhikuni que retuvieron en días pasados, 
para presionar a la empresa y que se haga responsable del accidente de Antonio Aguilar. 
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Destinan 63 mdp para libros de texto de secundarias en Michoacán 
https://www.elsoldemorelia.com.mx/local/destinan-63-mdp-para-libros-de-texto-de-
secundarias-en-michoacan-8680366.html 
https://www.respuesta.com.mx/index.php/30-noticias-principales/133210-dan-banderazo-
de-salida-a-distribucion-de-un-millon-217-mil-libros-de-texto-gratuito-para-escuelas-
secundarias.html 
La Secretaría de Educación del Estado (SEE) inició este martes con la distribución de un 
millón 217 mil 164 libros de texto para secundarias generales, técnicas y Centros de 
Educación Básica para Adultos (CEBA) en Michoacán. Los materiales serán destinados a 
165 mil 779 alumnos de dicho nivel. La inversión total de los libros de texto asciende a 63 
millones de pesos aproximadamente: 51 millones 251 mil 152 pesos por parte de la 
Federación y 11 millones 948 mil 614 pesos, concretamente para los libros en Morelia. La 
titular de la SEE, Yarabí Ávila González, indicó que los libros serán repartidos del 2 al 26 
de agosto a través de 53 rutas de secundarias en las cabeceras de la zona escolar y 15 de 
CEBAS. En el caso de Coalcomán, Aquila, La Plazita y Coahuayana se entregarán 
directamente en los centros de trabajo. 
 
CNTE retomará movilizaciones ante nulo avance en demandas, informa 
https://www.noventagrados.com.mx/politica/cnte-retomara-movilizaciones-ante-nulo-
avance-en-demandas-informa-dirigente.htm 
Integrantes de la Coordinadora Nacional de Trabajadores de la Educación, sección 
XVIII, advirtieron a gobierno del estado que el próximo lunes retomarán sus acciones de 
protesta ante el nulo avance en su pliego petitorio, indicó Gamaliel Guzmán Cruz, dirigente 
de la denominada ala democrática. Señaló que en el caso del pago de trabajadores 
eventuales se encuentran en el proceso de revisión de expedientes, pero presuntamente 
gobierno del estado pone trabas en la comprobación del estatus de los empleados. “Nos 
van a ver próximamente en las calles realizando actividades de presión política  no nos 
queda otra alternativa fueron compromisos signados con gobierno federal y gobierno del 
estado  y estos dan un paso hacia atrás y cierran comunicación, tenemos nulo 
avance”, comentó el representante sindical. 
 
Excluyen a Michoacán de estados para conocer historia de México 
https://primeraplana.mx/archivos/884905 
Aunque parezca difícil de creer, los mexicanos no tienen a Michoacán como uno de los 
principales estados para visitar y conocer la historia de México. Al menos así lo refiere una 
encuesta publicada por Mitofsky, la cual coloca a la Ciudad de México como el mayor 
referente en la historia nacional, con 20.3 por ciento de menciones en las respuestas que 
dieron los entrevistados. Le siguen, en ese orden, Guanajuato (18.8%), Yucatán (9.5%), 
Chiapas (6.8%) y Oaxaca (6.4%). Al parecer, los encuestados no recordaron que en 
Michoacán inició la conspiración de la Independencia y que de sus aulas surgieron 
personajes como Miguel Hidalgo, considerado el padre de la patria, y José María Morelos, 
el otro héroe del movimiento independentista. 
 
No se puede condicionar el servicio educativo: Yarabí Ávila 
https://diarioabcdemichoacan.com.mx/lasnoticias/no-se-puede-condicionar-el-servicio-
educativo-yarabi-avila/ 
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La secretaria de educación en Michoacán, Yarabí Ávila González, aseguró que esta 
prohibido condicionar el servicio educativo a cambio del pago de cuotas voluntarias y el uso 
de uniformes escolares, por lo que invitó a los padres de familia a denunciar estas prácticas. 
Señaló que si bien está permitido que las escuelas cobren un recurso para realizar 
actividades de mantenimiento, esto no de debe ser motivo para impedir que los estudiantes 
ingresen a las aulas, por lo que aquellas escuelas que ejerzan alguna acción en contra de 
los menores de edad, serán acreedoras a sanciones que podrían llegar hasta la destitución 
del personal. En este mismo sentido, recordó que portar uniforme es opcional así que, al 
igual que las cuotas voluntarias, su uso no debe condicionar el ingreso de los estudiantes 
a los planteles de educación pública en Michoacán, por lo que invitó a los padres de familia 
a denunciar estas prácticas. 
 
Vuelve CNTE a las calles, exigen no obligatoriedad bancaria y pago del retroactivo de 
aumento salarial 
https://www.respuesta.com.mx/index.php/home/estado/133204-vuelve-cnte-a-las-
calles-exigen-no-obligatoriedad-bancaria-y-pago-del-retroactivo-de-su-aumento-
salarial.html 
En demanda de la no obligatoriedad de la bancarización de sus pagos salariales, así como 
del pago del retroactivo del aumento a su sueldo que desde enero a la fecha no ha sido 
cubierto, y ante la falta de respuesta de gobierno del estado, la CNTE del ala oficial 
regresará a partir del lunes próximo a las calles a movilizarse ya que es la única forma de 
que la autoridad les ponga atención. Así lo ha anunciado este martes el dirigente de esta 
ala magisterial, Gamaliel Guzmán Cruz, tras acusar que nuevamente la administración 
bedollista se desdice de los acuerdos establecidos el 18 de mayo pasado, respecto a la 
forzada tarjetización bancaria para sus quincenas. De hecho, sostuvo que la propia 
Federación ha dicho que no es obligación que les sea pagado vía depósito su salario, 
además de que no lo estipula así la Ley Federal del Trabajo. Por el contrario, expuso, eso 
viene de la Secretaría de Hacienda, pero cuestionó que el banco le da a gobierno estatal 
una compensación por usar sus servicios para el pago bancario de nómina. 
 

 
SEGURIDAD 

  
 
Integra FGR investigación tras hallazgo de vehículos blindados en Uruapan 
https://www.quadratin.com.mx/justicia/integra-fgr-investigacion-tras-hallazgo-de-vehiculos-
blindados-en-uruapan/ 
La Fiscalía General de la República (FGR), a través de la Fiscalía Especializada de Control 
Regional (FECOR), en su Delegación en Michoacán, inició carpetas de investigación en 
contra de quien o quienes resulten responsables del delito de violación a la Ley Federal de 
Armas de Fuego y Explosivos. De acuerdo con el expediente, derivado del Informe Policial 
Homologado (IPH), elementos de la Secretaría de la Defensa Nacional (SEDENA), al 
realizar recorridos de vigilancia, se constituyeron sobre caminos de terracería localizados 
en inmediaciones del lugar conocido como Las Carmelitas, perteneciente al municipio de 
Uruapan. En el lugar aseguraron cinco vehículos con blindaje artesanal, conocidos como 
monstruos, y dos automóviles más.  
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Despojan a moreliano de 160 mil pesos cuando iba a comprar un auto 
https://www.quadratin.com.mx/sucesos/despojan-a-moreliano-de-160-mil-pesos-cuando-
iba-a-comprar-un-auto/ 
Un moreliano fue víctima de los amantes de lo ajeno al oriente de la capital del estado 
cuando se disponía a realizar la compra de un supuesto vehículo. Los hechos ocurrieron al 
filo de las 18 horas, cuando la víctima se iba a encontrar con los presuntos vendedores en 
calles de la colonia Ejidal Ocolusen, al momento del encuentro, los que supuestamente iban 
a vender el carro amagaron a la persona y lo despojaron de 160 mil pesos en efectivo. 
Posteriormente, los ladrones huyeron con rumbo desconocido, por lo que personal de 
Policía Morelia acudió a la zona para desplegar un operativo y tratar de dar con los 
hechores. 
 
Falla eléctrica causa incendio de un auto en la colonia Chapultepec 
 https://www.quadratin.com.mx/sucesos/falla-electrica-causa-incendio-de-un-auto-en-la-
colonia-chapultepec/ 
Paramédicos y bomberos locales se han desplazado a la colonia Chapultepec por el 
incendio de un vehículo, presuntamente por una falla eléctrica. A la línea de emergencia, el 
reportante advirtió que se trata de un coche compacto, con las características semejantes 
de un coche Ibiza, amarillo, sin que hasta ahora se conozca si los ocupantes se encuentran 
en riesgo.  
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